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Chers lecteurs, chères lectrices,

Certains d’entre vous ont peut-être remarqué que de nombreuses

rubriques manquaient à l’appel. Ne vous inquiétez pas, les

rubriques arts et littératures, minute frisson ou encore nature  

feront leur retour dès le prochain journal! 

Ce premier numéro a pour but de faire le point sur la rentrée et

c’est notre façon de vous saluer.

Nous espérons que vous l’apprécieriez.

Au plaisir de vous avoir “parlé” (pour ne pas dire écrit).

L’équipe du club journal

L’ÉDITORIAL



« Il faut toujours viser la lune, car même en cas d'échec, on atterrit

dans les étoiles ». Oscar Wilde

CITATION
pour bien démarrer l’année

GUILLAUME 1ÈRE A



Bonjours à tous, nous sommes honorés de vous annoncer

que l’emblématique club journal reprend ses activités ! 

Mais cette fois-ci, nous ne serons pas seuls; c’est avec une joie

immense que nous vous informons que cette année nous

fusionons avec le club radio !

NB: Les inscriptions sont ouvertes à partir de novembre, pour

toutes les personnes qui souhaitent rejoindre le club. Les réunions  

se passent au CDI tous les jeudis à partir de 12h30.

INTRODUCTION ARLINE 1ÈRE A 



C’est frustrant, je conçois. Mais ne vous énervez pas, car, c’est

pour une bonne raison que nos vacances seront plus courtes que

d’habitude. En effet, notre rentrée a été repoussée d’une semaine

par crainte d’émeutes, pendant les élections présidentielles du 26

août. Ces  élections ont abouti à la réélection contestée d’Ali

Bongo sauf que… Coup de théâtre ! Ou devrais-je plutôt dire coup

d’Etat ! Le 30 août, le général Brice Oligui Nguema a pris le

pouvoir et est devenu le président de la transition. Malgré ce

changement brutal, la population s’est très vite adaptée à cette

nouvelle situation!

ACTUALITÉS
Un contexte quelque peu particulier

YNÈS TA

Ce lundi 23 octobre, vous vous êtes
réveillés avec la joie d’être en vacances
jusqu’à ce que votre mère vous dise de
vous apprêter « fissa » (rapidement) ?
Vous avez hurlé à l’injustice en voyant vos
amis des autres lycées français se
prélasser dans leur lit alors que vous
deviez vous, vous lever à 6h00 pour
commencer les cours à 7h55 ?



La  semaine dernière, quelque chose s’est ajoutée au « news »

(nouvelles pour les non anglophones) de la rentrée : le lever du

drapeau ! A partir de maintenant, chaque lundi matin et chaque

vendredi après-midi, nous chanterons « la Concorde » les

larmes aux yeux et la main sur le cœur, devant la levée et la

baissée des couleurs gabonaises. Enfin… Pour ceux qui

connaissent les paroles! Ce sera donc une bonne occasion pour

bon nombre d’entre nous d’apprendre l’hymne nationale de notre

pays d’adoption!



TÉMOIGNAGE 
de Jérémie, un ancien élève du lycée

JÉRÉMIE

Je m’appelle NDONG EHOUMBE Jeremie et je suis un ancien

élève du lycée Victor Hugo où j’ai passé mes trois  années de

lycée en tant que lauréat du concours CAES. 

L’obtention de mon baccalauréat, en juin dernier, m’a permis de

continuer mes études et c’est naturellement que mon choix s’est

porté sur la France. Après une très longue démarche

administrative, avec les “papiers Campus France” et le Visa, j’ai

quitté le pays avec un peu d’appréhension, je l’avoue. 

Je suis arrivé en France, en fin du mois d’août. La rentrée

approchait; j’ai donc dû vivre une adaptation rapide! Prendre les

moyens de transport, se repérer (merci les GPS d’exister!),

prendre ses marques est une chose loin d’être facile à faire mais

qui était nécessaire à ce moment.

Je me suis installé à Amiens, je loue un appartement, je suis donc

assez bien posé! Je vais à l’université de Picardie Jules Verne où

je fais une licence SVT avec une option Chimie. J’ai toujours aimé

ces matières et avec mes prédispositions en SVT, j’arrive à ne pas

me laisser distancer par la nouveauté!



Je rencontre énormément de difficultés en maths et en

thermochimie (nouvelle matière), mais j’essaie de m’accrocher!

Je n’ai pas trop le choix après tout!

La vie d’étudiant est très loin d’être parfaite quoique souvent  

forte agréable. La liberté, le fait de se sentir indépendant est

assez agréable. Mais on est vite rattrapé par les factures et le

fait que nous sommes entrés dans la vie adulte, maintenant et

que nos parents ne sont là qu’en soutien! On ne doit compter

que sur nous pour être autonome! 

Cela fait deux mois aujourd’hui, que je suis en France. Je trouve

que je me suis bien adapté à la ville, au pays et aux nouvelles

“choses d’ici”. De nature frileux, je me doutais bien que le climat

allait être le plus gros inconvénient que j’allais rencontrer.

L’hiver approche et je me demande si je vais vraiment réussir à

y survivre! Ah! Ah! Néanmoins j’essaie de bien me couvrir et de

toujours positiver!

Bien content que l’idée du club journal continue, j’ai été l’un de

ses premiers membres et je suis très ravi qu’il se perpétue.

Bonne chance aux Terminales de cette année car vous en

aurez besoin et aux autres! 

Je vous souhaite à toutes et à tous, une très belle année 2023-

2024!



DIVERS 
Nouveaux arrivants

SIMONETTE 4ÈME C

Cette année, chers élèves, comme vous le savez, nous avons de

nouvelles personnes à nos côtés, que je vais vous présenter, pour

celles et ceux qui ne les connaissent pas encore.

Mais tout d’abord, le club journal souhaite leur dire :

« Bienvenue à vous toutes et tous, nouveaux arrivants !

Bienvenue Monsieur KOMLAN, notre proviseur !

Bienvenue Madame OUCHCHANE, notre directrice des affaires

financières, appelée « madame la D.A.F »!

 Bienvenue, également à nos nouveaux professeurs : Mme Bruna

Plaza, M.Bykanga, Mme Clarke, Mme Crouzet, Mme Dalbergue,

M. Opely Gadgi, Mme Guillet Hermite, Mme Odang , M. Marico ,

M. Nziengui ! »

 Mais savez-vous que nous avons également de nouveaux

gardiens, M. Traoré et M. Alain- François  qui continuent de veiller

sur nous jour et nuit, même si nous ne sommes pas là, la nuit !!!

Le lycée Victor Hugo a aussi ouvert ses portes à une nouvelle

dame, agent d’entretien, Madame Ida: nous souhaitons la

bienvenue à ces trois nouvelles personnes !



ENQUÊTE
sur la fête d’Halloween

L’événement tant attendu de la fête d’Halloween organisée par

la Maison des Lycéens a pris un tournant inattendu, laissant

un goût amer dans la bouche des élèves. Ce qui aurait dû être

une soirée effrayante et amusante, de 18 à 22 heures s’est

transformée en un bref rendez-vous de 17 à 19 heures, et le

nombre d’élèves autorisés à participer a été drastiquement

réduit.

Des élèves, dont certains s’étaient préparés avec des

costumes effrayants et des idées créatives pour la fête, ont

exprimé leur déception face à ces modifications. Des élèves

ont déclaré :

 « Malgré le fait qu’elle ait été courte, elle s’est quand même

bien déroulée, même si les choses ont été faites à la va vite »,

 «Ce qui a marché, c’est le buffet! Sinon cette soirée a été une

catastrophe! Il y avait même des enfants qui pleuraient à

l’extérieur » 

« C’était une fête assez bien organisée. Tout ce qui manquait

c’était du monde! Mais la MDL a fait de son mieux! »

« Je me suis bien amusé avec les autres mais sinon c’était

‘’bad” ». 



Ces changements de dernière minute ont eu un impact

négatif sur l’événement. Avec des horaires réduits et un

nombre limité de participants, l’atmosphère festive prévue a

été ternie, et la fête d’Halloween a été une déception.

Cependant, nous comprenons que ces décisions ont été

prises par M. le proviseur qui, pour des raisons de sécurité

ne pouvait pas faire autrement! En effet, il n’y avait pas assez

d’accompagnateurs pour les élèves.

Nous tenons à saluer également les efforts et le travail de la

MDL !

Dans l’ensemble, cette fête d’Halloween a tout de même été

une occasion de se retrouver à nouveau comme par le

passé. Nous espérons que le bal de Noël se passera mieux.

Quelques-uns des costumes effrayants et des décorations  
que nous avons pu voir au cours de la fête.



PAR IFILY, ÉMMANUELLE, DENISE (TA) ET CHANCIA (TB)


